
 

СОВЕТ 

по приоритетному направлению Стратегии научно-технологического развития Российской 

Федерации «Переход к высокопродуктивному и экологически чистому агро- и аквахозяйству, 

разработка и внедрение систем рационального применения средств химической и биологической 

защиты сельскохозяйственных растений и животных, хранение и эффективная переработка 

сельскохозяйственной продукции, создание безопасных и качественных, в том числе 

функциональных, продуктов питания» 

Ответственный секретарь Совета 

a.osmakova@biotech2030.ru; 

mail@biotech2030.ru 

nvzatychits@presidium.ras.ru 

8 495 660-34-30 доб.470 

 

 

  

 

 

 

 

 

ПРОТОКОЛ № 2 

заседания Совета по приоритетному направлению научно-технологического 

развития Российской Федерации «Переход к высокопродуктивному и 

экологически чистому агро- и аквахозяйству, разработка и внедрение систем 

рационального применения средств химической и биологической защиты 

сельскохозяйственных растений и животных, хранение и эффективная 

переработка сельскохозяйственной продукции, создание безопасных и 

качественных, в том числе функциональных, продуктов питания» 

24 ноября 2022 г.                                   Проспект 60-летия Октября д.7, стр.2 

10.00 час.                                                   Конференц-зал ИНМИ  

Председательствовала: 

академик РАН Донник Ирина Михайловна 

Присутствовали: 

Члены Совета: Донник И.М., Енгашев С.В., Осьмакова А.Г., 

Брагина И.В., Глубоковский М.К., Долженко 

В.И., Журавлева Е.В., Кандыбович С.Л., 

Кочеткова А.А., Куликов И.М., Лукомец В.М., 

Майзель С.Г., Паштецкий В.С. 

Приглашённые: 

ООО «МИП «МНПЦО 

им. Ф Ф. Эрисмана» 

Никифоров Сергей Иванович, генеральный 

директор 

mailto:a.osmakova@biotech2030.ru
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ФГБНУ ВНИИРАЭ 
Санжарова Наталья Ивановна, научный 

руководитель, член-корреспондент РАН 

Минобрнауки России 

Тихонов Аркадий Анатольевич, заместитель 

директора департамента развития 

технологического предпринимательства 

и трансфера технологий 

ФГБОУ ВО 

РОСБИОТЕХ 

Кучумов Алексей Валерьевич, и.о. ректора,  

Шутенко Владимир Викторович, проректор по 

молодёжной политике 

 

Представители научных учреждений и бизнеса - 20 человек. 

1. О текущей деятельности Совета по приоритетному направлению 20 Г 

Стратегии научно-технологического развития Российской Федерации 

(Донник И.М.) 

 

Решение: Информацию академика РАН, председателя Совета И.М. Донник 

принять к сведению. 

 

2. О повторном рассмотрении заявки на разработку КНТППИЦ «Развитие 
технологий ионизирующей обработки для обеспечения качества и 

безопасности сельскохозяйственной и пищевой продукции, а также товаров 
народного потребления на период 2022-2026 гг.», инициатор ООО «Малое 

инновационное предприятие «Многофункциональный научно-
производственный центр обработки им. Ф.Ф. Эрисмана» 

(Никифоров С.И.) 

 

По результатам доработки с учетом комментариев экспертов, полученных в 

ходе первичного представления проекта, КНТППИЦ «Развитие технологий 

ионизирующей обработки для обеспечения качества и безопасности 

сельскохозяйственной и пищевой продукции, а также товаров народного 

потребления на период 2022-2026 гг.» (инициатор – ООО «Малое инновационное 

предприятие «Многофункциональный научно-производственный центр обработки 

им. Ф.Ф. Эрисмана») принят к повторному рассмотрению в рамках заседания 

Совета.  

Решение: поддержать КНТППИЦ «Развитие технологий ионизирующей 

обработки для обеспечения качества и безопасности сельскохозяйственной и 

пищевой продукции, а также товаров народного потребления на период 2022-2026 

гг.», подготовить предложение о разработке комплексных программ, комплексных 

проектов (Никифоров С.И.; базовая организация Совета)/ 
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3. Об итогах аналитической работы базовой организации Совета: отчётный 
доклад по итогам проведения анализа рынка пищевых ингредиентов; об 

экспертной верификации предложений по совершенствованию мер 
эффективной государственной поддержки в сфере, соответствующей 

направлениям деятельности Совета 

(Шутенко В.В.) 

 

Базовой организацией Совета 20Г был подготовлен аналитический отчет по 

теме «Российский рынок пищевых ингредиентов (белков, витаминов, аминокислот 

и проч.) в условиях изменившихся рыночных отношений. Определение перечня 

наиболее критичных с точки зрения импортозамещения ингредиентов. Возможные 

точки роста», в том числе включающий проект предложений по 

совершенствованию мер эффективной государственной поддержки в сфере, 

соответствующей направлениям деятельности Совета. Результаты проведённой 

работы вынесены на экспертное обсуждение в рамках заседания Совета. 

Решение: Утвердить разработанные и представленные  базовой 

организацией Совета с учетом высказанных замечаний аналитические материалы: 

отчетный доклад по итогам проведения анализа рынка пищевых ингредиентов и 

предложения по совершенствованию мер эффективной государственной 

поддержки в сфере, соответствующей направлениям деятельности Совета. 

 

4. О промежуточных итогах реализации КНТППИЦ «Создание пилотного 
производства отечественных белковых компонентов – основы сухих молочных 
продуктов для питания новорожденных и детей до 6 месяцев» (инициатор ЗАО 

«Западно-сибирский инвестиционный холдинг») 
(Майзель С.Г.) 

 

Решение: Информацию президента ЗАО «Западно-Сибирский 

инвестиционный холдинг» принять к сведению. 

 

Председатель Совета, 

академик РАН  

 

  И.М. Донник 

 

 

Секретарь заседания      

                                                                              А.Г. Осьмакова     


